

LOS VINCULOS DE PRESCOTT CON MEXICO

POR HARVEY GARDINER

Versión de Gloria Escamilla

AL LLEGAR EN 1838 la primavera a Boston y el triunfo a William Hickling Prescott, el feliz autor de *The History of Ferdinand and Isabella* se dedicó a otro tema español, las conquistas de México y Perú, e inmediatamente inició su segunda excursión histórica. No siendo persona que frecuentara los archivos personalmente, Prescott se sirvió de los canales eruditos ya establecidos, cuando dio a conocer su nuevo proyecto al librero londinense Rich y a Meddleton, el diplomático radicado en Madrid. Además, un amigo español atraído por su primera obra, Angel Calderón de la Barca, lo ayudó a conocer a Fernández de Navarrete (1), el historiador español más destacado. En poco tiempo el grupo de hombres que incluía historiadores, librerías, diplomáticos y copistas, empezó a enviar a Boston miles de páginas con material para el nuevo proyecto del historiador. (2)

Mientras tanto, investigando un tema americano a la vez que europeo, Prescott se había dirigido lógicamente hacia el sur en busca de material para el doble estudio de la conquista que, como es fácil de comprender, colocaba a México a la vanguardia. Y así como el personal diplomático, tanto norteamericano como español, había abierto el camino que lo conducía a las riquezas históricas españolas, su primer contacto con México fue a través de canales semejantes. El escritor solicitó información del ex ministro Poinsett, que ocupaba el alto cargo de Secretario de Guerra. El erudito de la Carolina del Sur dio a Prescott tres nombres: Lucas Alamán, Manuel Eduardo de Gorostiza, y el Conde Cortina, con la aclaración —completamente innecesaria para cualquier estudiante de aquellos años tormentosos de México— de que el uso del nombre de Poinsett difícilmente serviría para recomendar a Prescott, o a otro cualquiera, ante Alamán. (3) La ayuda de Calderón de la Barca fue posible tanto en México como en España, lo que aumentó notablemente los números de Poinsett; entonces Prescott inició su correspondencia con México.